

POLITICA EXPERIMENTAL

También la política puede ser, como todas las ciencias que se respetan, puramente experimental y ayer mismo publicó "ABC" un artículo magistral, como suyo, del señor Royo Villanova, que expone todo el resultado de una larga y lamentable experiencia. Durante seis años y medio, efectivamente, España ha padecido un gobierno formado por políticos nuevos: el general Primo de Rivera tuvo la obsesión de la novedad y buscó sus colaboradores entre los políticos sin estrenar, o poco menos, ya que algunos, como el señor Calvo Sotelo, había actuado, aunque subalternamente, por fortuna, en la gobernación del Estado.

El señor Royo Villanova hace un balance muy justo poniendo de un lado lo que hizo el general Primo de Rivera, político viejo, indudablemente, y lo que hizo con sus colaboradores, hombres admirablemente elegidos entre los de reconocida competencia técnica oficial, puesto que aparte los militares, que no cuentan en este caso, dos eran catedráticos de Derecho, uno abogado del Estado y otro Magistrado del Tribunal Supremo.

El balance resulta desfavorabilísimo para los defensores de la tesis patrocinatoria de los políticos nuevos; cuanto hizo el político

viejo sólo fué acertado, patriótico, plausible; cuanto hizo colaborando con los políticos nuevos, fué abominable. ¡Mal haya, pues, para la novedad!

Nadie negará, sin embargo, que el balance está bien hecho y que aún le da más fuerza demostrativa, la calidad social de los políticos nuevos a que se refiere; no sería posible encontrar más representativos de las ideas fundamentales del Derecho, ni de los grandes principios de la técnica jurídica ni en que más arraigado debiera estar el sentimiento de la justicia y no obstante, el señor Royo Villanova puede enumerar como obra de esos hombres tan simbólicamente elegidos, las mayores transgresiones de esas ideas fundamentales, las más grandes infracciones de esos principios y el más flagrante olvido de ese sentimiento.

Nadie, en cambio, podrá señalar nada benéfico en la obra de esos políticos que, afortunadamente para el país, no habían sido estrenados y así la experiencia, como hemos dicho, resulta completamente desfavorable a la novedad.

No es fácil, por tanto, a quien el período experimental ha resultado demasiado duro, estar dispuesto a empezar de nuevo.

ESTADOS UNIDOS

Sangriento motín en la prisión del Estado de Howard.—Un muerto y dos heridos

NUEVA YORK, 20.—En la prisión del Estado de Howard se ha producido un grave tumulto a consecuencia de un intento de fuga colectiva.

En efecto, un automóvil ha logrado franquear las puertas de la prisión y penetrar hasta los patios de la penitenciaría, donde los ocupantes del coche distribuyeron rápidamente entre los reclusos gran cantidad de fusiles. Los presos abrieron inmediatamente vivo fuego contra sus guardianes.

La Policía y las fuerzas de la Milicia de los alrededores acudieron rápidamente al escuchar las sirenas que demandaban socorro, y consiguieron dominar rápidamente el motín, después de una lucha salvaje, en la que hubo de hacerse uso de bombas lacrimógenas.

Un preso ha resultado muerto y dos heridos.

Derechos aduaneros

WASHINGTON, 20.—La Comisión de Tarifas Aduaneras ha rechazado el proyecto relativo al aumento de los derechos de entrada de los encajes al 125 por 100.

Londres, 20.—El "Daily Mail", comentando la limitación del 90 por 100 "ad valorem" de los derechos de entrada de la seda en América, dice que esta medida obedece a la presión ejercida por los magnates de la industria del automóvil, temerosos de las represalias posibles de Francia contra esta industria que agravarían la crisis actual.

Nuevos trasatlánticos

LONDRES, 20.—El Daily Telegraph dice saber que el Consejo de las líneas trasatlánticas norteamericanas ha decidido la construcción de cuatro buques de gran tonelaje, que serán destinados al servicio de Nueva York a Southampton, y podrán ser transformados rápidamente en cruceros armados en caso necesario.

EGOS DE SOCIEDAD

Con objeto de reunir fondos con que hacer frente a urgentes necesidades de la Liga Española contra el Cáncer, la Junta de Damas de dicha Liga ha organizado una verbena, que se celebrará el próximo 2 de junio en la zona de recreos del Parque del Retiro, patrocinada por la Reina.

Para la rifa, que será uno de los números del programa, las señoras que forman la mencionada Junta ruegan a todos que con algún donativo, por pequeño que sea, o con algún objeto que aumente lo ya recibido para tan caritativo fin.

Duquesas de Aliaga, Unión de Cuba, Pastrana, Montellano y Santa Elena; princesa de Hohenlohe, marquesas de Bermejo del Rey, Romana, Urquijo, Vallecera, Argüelles, Arruñedo de Ibarra, Ivanrey y Valdeiglesias; condesas de Heredia Spínola, Romanones, Viñaza, Yebes y Jimeno; vizcondesa de Casa Aguilar; baronesa de Ezpeleta, y señoras de Beistegui, viuda de Costa, Mora, y señorita Mercedes Castellanos.

Los donativos pueden enviarse al domicilio de la marquesa de Bermejo del Rey, Cisne, 33, o a las casas de las demás señoras firmantes.

De regreso de Vigo, después de una corta permanencia en su país, llegará hoy, lunes, a Madrid el encargado de Negocios de la embajada de Chile, don Carlos Morla Lynch, acompañado de su distinguida esposa.

Man Man... la duquesa de

LA AVIACION

La catástrofe de Nueva Jersey. — Como ocurrió la muerte del conde La Vaulx

Detalles de la catástrofe
NUEVA YORK, 20. — Se ha confirmado que el conde de La Vaulx, presidente de la Federación Internacional de Aeronáutica, iba como pasajero a bordo del avión canadiense que se incendió el viernes por la tarde en Hackensack Meadows, en el estado de Nueva Jersey, accidente de aviación en el que resultaron muertos todos los tripulantes del aparato.

La catástrofe se produjo cuando el piloto intentó aterrizar por mal funcionamiento del motor. A consecuencia de la lluvia y de la espesa niebla reinante el piloto que vió un cable de alta tensión eléctrica, con el cual tropezó el aparato, que cayó rápidamente a tierra envuelto en llamas.

El cable de alta tensión eléctrica quedó partido, por lo que durante unas horas se quedaron sin luz todos los pueblos de los alrededores en una amplia área.

El conde de La Vaulx había estado en los Estados Unidos tres semanas, durante las cuales visitó los aeródromos más importantes de la nación y estudió el desenvolvimiento de la aviación norteamericana.

El conde de La Vaulx se proponía partir con dirección a la Habana durante el día de hoy, desde donde pensaba dirigirse a Santo Domingo y Venezuela. Tenía también en proyecto una visita a varios países de la América del Sur. El conde de La Vaulx había anunciado que desde América del Sur iría a África en avión.

No hace mucho el conde de La Vaulx fué recibido por el Presidente de los Estados Unidos, señor Hoover.

El vuelo del "Conde Zeppelin".—Cálculos sobre la travesía

RIOJANEIRO, 20.—Los peritos calculan que el "Conde Zeppelin" tardará unas noventa y seis horas en recorrer la distancia entre Riojaneiro y Europa, y se supone que cuando el dirigible llegue a Lakehurst, los aviones que saldrán para Dakar al mismo tiempo que el dirigible estarán ya de regreso.

Se espera el zepelin en Cuba

HABANA, 20. — Según manifestaciones de don Luis Clasing, encargado actualmente de los preparativos para el aterrizaje del "Conde Zeppelin", se espera que la aeronave llegue a ésta, hacia el día 20 del próximo mes de mayo.

El señor Clasing ha añadido que el dirigible saldrá de Friedrichshafen con rumbo a Sevilla el día 10 de mayo, siguiendo por la costa de África hacia Riojaneiro y regresando por la Habana y Lakehurst, desde donde regresará a Sevilla.

Entre tanto entrenarán a 300 hombres para que manejen el dirigible durante su permanencia en ésta.

Misión militar francesa, al norte de África

PERPIÑAN, 20. — La Misión militar dirigida por el general Hergault y el comandante Weiss ha salido de Perpiñan esta mañana, a las siete y cuarto, por vía aérea para Alicante y Rabat, para efectuar una visita de inspección de los servicios aéreos del norte de África.

El vuelo Inglaterra-Africa del Sur

EL CABO, 20. — La duquesa de Bedford ha llegado esta tarde, terminando así su vuelo Inglaterra-Africa del Sur.

Acrobacia

SAN SEBASTIAN, 20. — El aviador Rich, salió de Madrid a las dos y cuarto, aterrizó en Burgos para tomar gasolina, se despidió en Vitoria, llegando hasta Estella; tomó luego la línea del Norte, y, por fin, aterrizó en San Sebastián, en el aeródromo de Lasarte, a las siete de la tarde.

El lunes hará pruebas de acrobacia sobre la bahía de la Concha, y de su aparato se arrojará un paracaidista.

Casamiento de un príncipe alemán con heredera argentina

BUENOS AIRES, 20.—Se anuncia el próximo enlace matrimonial del príncipe Luis Fernando, segundo hijo del ex kronprinz, con la señorita argentina María Torkins, hija de un banquero argentino que tiene grandes intereses en Alemania.

Propaganda de las cualidades nutritivas del pescado

PARIS, 20.—Las Compañías ferroviarias del Estado pondrán en circulación el próximo mes de mayo un tren, que servirá de propaganda y exposición, destinado a dar a conocer a las poblaciones francesas del interior las cualidades nutritivas del pescado. En las estaciones de parada en el tren-exposición se distribuirán platos de pescado y folletos de propaganda.

EN LA NUEVA PLAZA DE TOROS

Importante acto de afirmación monárquica

Antes del acto.—Afluencia.—El aspecto de la plaza

Ayer mañana se celebró en la nueva plaza de Toros el anunciado acto de afirmación monárquica.

La afluencia de público comenzó antes de las diez de la mañana, colocándose el público en sus localidades con el mayor orden.

La plaza aparecía adornada con colgaduras y reverteros había sido adornado con plantas. En la barandilla de las gradas se veían enormes letras: "Por España" y por el Rey. "¡Viva el Rey!" "¡Viva España!"

En el redondel se había levantado una tribuna delante de los toriles. En estos se reservaron sitios para la Prensa. Rodeando la tribuna de los oradores fueron colocados ocho altavoces.

En el tendido 6 se veía una bandera española y un enorme letrero: "La Juventud Monárquica de Barcelona". ¡Viva el Rey!

A la entrada se repartían unos impresos editados por el "Grupo Alfonso", de Barcelona, en los que se leía lo siguiente:

Ciudadanos: Quien ama y respeta al Rey ama el engrandecimiento de España y tiene fe en su porvenir.

La Monarquía, en España, es la garantía del orden, de la propiedad, de la Religión. Tras la Monarquía, el caos, la revolución social, y, por fin, la dictadura roja.

Los enemigos del Rey, si no son inconscientes, han de ser egoístas o malvados.

Por patriotismo, por idealismo, y hasta por propio espíritu de conservación. ¡Viva el Rey! ¡Viva España!

Barcelona, abril de 1930.

En la plaza se advertía la presencia de muchas señoras agrupándose en el tendido 4 gran cantidad de muchachas que llevaban pañuelos de los colores nacionales.

En diversas localidades y especialmente en el redondel, donde se habían colocado 4.000 sillas, se hallaban muchas personalidades del mundo político y aristocrático y en distintos palcos se encontraban el subsecretario de la Gobernación, las autoridades y comisiones y representaciones de entidades oficiales y particulares.

Entre los ex ministros que asistían al acto figuraban los señores marqués de Lema, duque de Almodóvar del Valle, Yanguas, García Reyes, Ortunio y Ordóñez.

A la hora de empezar el acto la plaza estaba casi llena de público, pues únicamente se veían algunos claros en los tendidos por haber descendido el público al redondel para oír mejor a los oradores.

Comienzo del acto

Minutos después de las once comenzó el mitin, interpretando la Banda del Asilo de la Paloma la Marcha Real, que fué escuchada en pie y descubiertos todos los concurrentes.

Al fin se dieron muchos vivas al Rey, contestados con gran entusiasmo por todo el público.

El señor Gutiérrez Ravé

Una vez hecho silencio se adelantó hasta el micrófono el señor Gutiérrez Ravé, de la Comisión organizadora, y en nombre de ésta expresa su gratitud a cuantos han contribuido a la brillantez del acto.

A la juventud—dice—que pide a gritos un régimen condenado en España hoy por hoy, a sumirnos en la anarquía o arrastrarnos a otros males, queremos oponer una juventud sensata, consciente y enamorada ferrosamente de España, que anhela progresos y libertad y que está en absoluto convencida de que esos ideales sólo puede lograrlos, pacífica y normalmente, dentro de la Monarquía, símbolo de unidad y de tradición y dentro de la cual nuestra Patria se expandió por el mundo y creó civilizaciones, cristianizó a veinte naciones, orgullo hoy de nuestra raza inmortal.

Ante la próxima lucha electoral hace un llamamiento para que el país confiese su inquebrantable adhesión a la Monarquía, perdonificada en don Alfonso XIII.

El señor Morillo Deza

Dice que habla como obrero, en nombre de muchos miles de obreros que piensan como él.

Dedica elogios a don Alfonso XIII, diciendo que es el primer obrero de la nación, y no trabaja ocho horas, sino todo el día, consagrando su vida a la paz, tranquilidad y prosperidad de la nación.

Termina con un ardiente párrafo diciendo:

"Obreros españoles: Mirad la conducta del comunismo ruso, que gasta todas sus energías, toda su actividad y su dinero en perturbar naciones pacíficas, sembrando la ruina y la muerte, y la del Rey de España, que puso toda su voluntad, todo su valer, en llevar a las naciones trabajadas por la guerra la paz, la tranquilidad, a millones de madres, a millones de familias que lloraban por sus deudos prisioneros. Después de esta comparación no me queda más que decir que todos los obreros, hombres de recto pensar, y de libre voluntad, griten conmigo: ¡Viva don Alfonso XIII!"

El marqués de Santa Cruz

En nombre de la Grandeza de España expresa su adhesión a esta campaña.

Dice que no se ha borrado del país el recuerdo doloroso de la República aunque la dirigieron hombres ilustres de privilegiado talento y autoridad como Figueras, Salmerón, Pi y Margall y Castelar.

Recuerda los asesinatos de Cánovas, Canalejas y Dato, cuando colaboraban con la Corona en el bienestar patrio.

Es inútil—dice—el intento de plantear problemas que no existen, y el de oscurecer la verdad de todos sabida, intentando lo que directa o indirectamente han gobernado o no han dejado gobernar, que se haga justicia; pero no en ellos! Hay que decir muy alto que España sabe bien que no tiene mejor amparo ni mayor garantía que el régimen monárquico, y como lo acredita la historia.

Las fuerzas tradicionales, en cuyo nombre hablo, no admiten que la vida nacional se supedite a los manejos y maniobras de los constantes perturbadores de la paz social, porque al cuando sólo se trate de fogatas de virutas, ponen en riesgo las materias inflamables que existen a toda hora en todos los países. Nuestro lema es justicia; pero es también verdad, y en honor de esa narca los primeros y más interesados en la verdad, hay que reconocer que son los Mobien de la nación, que rigen y constituyen su patrimonio más valioso.

España está satisfecha y orgullosa de que su Soberano sea don Alfonso XIII, que no omitió nunca su esfuerzo para cuidar de los destinos del país y evitar los quebrantos que de fuera y de dentro se han tratado de producir.

La pobleza española ha venido a decir aquí que los monárquicos españoles están dispuestos a cumplir con su deber, para que cesen de una vez equívocos y alarmas que sólo conducen a la ruina de los pueblos. El servicio de la Patria no consiste, en las actuales circunstancias, abandonos ni indiferencias, y la obediencia española está resuelta a dar ejemplo. Señores, gritemos todos unidos: ¡Viva España! ¡Viva el Rey!

Estos videntes se constan con gran entusiasmo.

Don Antonio Goicoechea

Comienzo protestando de que algunos pretendían monopolizar en España la vida pública y negando que éste sea un acto de adulación ni servilismo.

Dice que en España la Monarquía se apoyó en el sentimiento popular y el pueblo debió a la Monarquía la afirmación de sus libertades.

No quiero hablar sólo de la Monarquía—dice—sino también de sus adversarios.

Los enemigos de la Monarquía están en España divididos en tres grandes grupos: uno, que forman los republicanos; otro, constituido por los socialistas; y tercero, en el que entran por partes iguales los monárquicos que se han cansado de serlo, y los intelectuales que se han cansado de no ser más que intelectuales.

A los republicanos, a aquellos que piden una república conservadora, bastará recordarles la siguiente descripción que de ella hizo aquel hombre próbico y justo que se llamó don Nicolás Salmerón, seis meses después de haberse empleado en 1873:

"El Gobierno de la República lleva seis meses largos de existencia, y no ha sido evadado aún en Europa a la categoría de Gobierno de derecho. Aun en los pueblos republicanos, ante el torpe espectáculo que desde el 11 de febrero venimos ofreciendo al mundo, se ha producido una reacción, que amaga, no ya la existencia de la República, sino la existencia misma de las instituciones representativas y los Gobiernos constitucionales"

Y aún pudo añadir el cuadro que ofrecía el cantonalismo en algunas provincias, que los barcos de nuestra Marina de guerra pasaban por la vergüenza de ser apresados, como barcos piratas, por la escuadra alemana, y que, en fin de cuentas, sucedía lo que siempre sucede: que una espada desataba el nudo de Gordio, y que era necesario decir a los republicanos lo que decía el "Patrón de Roma al libertino ingrato": "¡Vuelve a ser esclavo, ya que no has sabido ser libre!"

El segundo grupo de los enemigos de España, lo constituye el socialismo.

Hace un estudio del socialismo extranjero citando hechos acaecidos en Inglaterra, Bélgica y otros países, para demostrar cómo aquellos socialistas han depuesto sus intransigencias sin abdicar de sus ideales.

Se me dirá: "es que aquellos son otros Reyes". Yo podré responder que, si aquéllos son otros Reyes, éstos son también otro género de socialistas. Que se puede abdicar de intransigencias lo demuestran un hecho que yo he presenciado, como sonrojo, hace muy pocos días. En 1917 se produjo una huelga general sangrienta. Hubo un ministro de la Gobernación que defendió, en ejercicio de su deber,

los derechos y las prerrogativas del Poder público. Llegó el momento en que ese ministro de la Gobernación hubo de comparecer ante las Cortes, y ¿sabéis lo que el socialismo hizo? Declaró que ese ministro debía ser objeto de un atentado personal; que se le invitaba a una eliminación saludable. Han pasado doce años y aquel ministro de la Gobernación y sus acusadores—la presunta víctima y los presuntos verdugos—, para atacar al Rey, marchan del brazo, y, para sellar su amistad, almuerzan juntos. (Una voz: ¡Así se habla, don Antonio. Muy bien, muy bien).

Pasa a ocuparse del tercer grupo de los monárquicos que han dejado de serlo y los intelectuales.

Recuerda los ensayos de República conservadora hecha en Francia.

Este ensayo de la República conservadora se intentó en 1871, porque, en efecto, el año 1871 había en la Asamblea una inmensa mayoría de monárquicos; sumaba, en 700, 450, y aquellos 450, por un sólo voto, de mayoría, dejaron que se proclamara la República. ¿Y sabéis por qué? Pues porque el ponente de la enmienda en que se proponía el establecimiento de la República les halagó el oído con esta perspectiva: "Dejad que se establezca la República, que será lo mejor para que se desacredite. Muy pronto tendremos otra vez instaurada la Monarquía". Y ¿dónde votaron la República. ¿Y qué sucedió? Al cabo de seis años se abolió los senadores inamovibles; al cabo de seis años, Gambetta proclamaba el clericalismo—he ahí el enemigo—; se votaban las leyes laicas, y se ponía el coronamiento a todo con ese precepto de la ley constitucional por virtud del cual en Francia no se puede hacer lo que se haría lícitamente en España, porque en una obra constitucional la República no puede ser objeto de revisión. ¿Es eso lo que pretendéis? Yo os digo que no debéis impresionaros demasiado de esas constantes idas y venidas de la Monarquía a la República por parte de determinados hombres políticos, porque eso es, al fin y al cabo, toda la historia de la España del siglo XIX. ¡Si hasta había un léxico que caracterizaba las respectivas situaciones! Cuando determinados hombres públicos estaban en el Poder, se hablaba de la sabiduría de la Corona; cuando estaban en la oposición, de la existencia de obstáculos tradicionales invencibles. Esa es la historia que llegó a su culminación en aquella escena de 1909, primeramente descrita en el libro "Notas de una vida", del señor conde de Romanones. Se habían, por así decirlo, amotinado los hombres públicos, era necesario derribar al Gobierno y, para eso, unos decían: "mañana hablaré y ése será el último discurso que haga como monárquico"; otros proclamaban que "sólo les faltaba para dejar la Monarquía el canto de un duro". ¿Y sabéis en qué terminó todo eso? En que fueron llamados al Poder, y todo se volvió desde entonces zalemas y genuflexiones.

Ataca a quienes establecen entre sus convicciones republicanas o monárquicas un turno regular y pacífico y dice que hay un dilema del que no se puede salir: o la forma de gobierno es una cosa accidental o es una cosa esencial. Si es una cosa accidental, ¿con qué derecho la proponen en el primer plano para agitar a las muchedumbres, cuando hay en España tantos problemas por afrontar y por resolver? Y si es, por el contrario, como yo creo, una cosa esencial, ¡ah!, entonces no tienen derecho los hombres públicos a adoptar algo que no sea una postura definitiva y que dure toda la vida para su prestigio y para su honor. ¡Ah!, pero se dice: "Es que ahora, desde 1923, han ocurrido muchas cosas". Ha ocurrido lo del advenimiento de la Dictadura, y, ya lo sabéis, de una manera disimulada se atribuyó al Monarca la responsabilidad del advenimiento de la Dictadura, con la cita de aquellos versos de Góngora: "La verdad del caso ha sido—que el matador fué Bellido—y el impulso soberano". Esto no servía para otra cosa sino para demostrar una evidente deficiencia de cultura literaria, porque hasta los niños de la escuela saben ya que en ese romance no se alude para nada al Rey, sino que se alude al caso curioso de que el conde de Villamediana fué un—¿cómo lo diría yo?—un Oscar Wilde del siglo XVII, uno de esos casos curiosos que podrían registrarse en esos estudios, que ahora están de moda, sobre los estados intersexuales de la especie humana. Pues, bien; ese romance lo que quiere decir es que el conde de Villamediana pereció por sus propios vicios, y a los regímenes políticos les ocurre lo propio que al conde de Villamediana: cuando se derrumban con estrépito, cuando caen, sin que nadie corra a defenderlos, es porque las naciones necesitan, por encima de las leyes, protegerse y salvarse. Pero es lo curioso que aquí de lo que se habla es de la necesidad de la República para evitar la posibilidad de otra nueva Dictadura.

flexiva, heredada, que reside en la intimidad del alma de nuestro pueblo". Pues ante estas palabras de don Antonio Maura mi deber yo lo considero desde el principio muy claro y perfectamente trazado—¿qué es lo que se pretende? ¿Que yo ayude a extender los descontentos, a avivarlos, a lograr que se interrumpiera la continuidad secular? No; yo no contribuiré más que a una cosa; a que recobre su pujanza la adhesión nativa, que reside, irreflexiva y heredada, en la intimidad del alma de nuestro pueblo. Yo no soy de los que disuelven la esencia de sus deberes en ese cómodo fariseísmo de un acatamiento a una supuesta voluntad popular. Y yo os digo: existente la Monarquía, trabajaré por su conservación; ausente la Monarquía, no sabría trabajar más que por su vuelta. Para mí la Monarquía no es un fin, sino que es un medio, porque es el instrumento irremplazable para la transformación honda que España necesita. Y yo os digo: yo no quiero España para la Monarquía; yo quiero la Monarquía para la vida, para el honor y para el bienestar de España.

Una gran ovación acogió el discurso del señor Goicoechea.

El conde de Bugallal
Estima que ha llegado la hora de definirse porque hoy la vida pública debe hacerse en la calle no dejándose que la monopolicen los enemigos del orden.

Yo quisiera, al examinar la condición de mi Patria en estos instantes, no tener siquiera los prejuicios de mis anteriores opiniones monárquicas y liberales. Me bastaría examinar la condición y la historia de mi Patria, para afirmar, como acaba de hacerlo ante vosotros con su poderosa palabra el señor Goicoechea, que toda la historia de nuestra Patria está engendrada, está sintetizada en la Monarquía que la Patria que se constituyó en la nación española, no existe más que por el esfuerzo constante de los Monarcas, que ellos empezaron la reconquista, que ellos la continuaron con su epopeya magnífica y gloriosa, y que ellos la remataron con los Reyes Católicos, los Reyes Católicos, que lograron la unidad nacional entera, y que lograron la expulsión total del territorio nacional de aquellos que entonces lo ocupaban contra los naturales de nuestra Patria.

Vosotros veréis que entre las glorias de nuestra Monarquía está la de haber contribuido de una manera eficaz, sin la cual no hubiera podido realizarse en aquella fecha y de aquella manera, el descubrimiento del Nuevo Mundo. Hoy tenemos la satisfacción gloriosa de que aquellos que han sido traídos a la civilización por el esfuerzo de nuestros antepasados y de nuestros Monarcas, sienten hacia nosotros efusiones extraordinarias, que no pueden menos de mover nuestra emoción.

A quienes hablan de una República conservadora les pregunto: ¿pero quienes han hecho aquí la revolución de 1868? Recordadlo: Serrano, Prim, Topete, Sagasta mismo; todos monárquicos. ¿Qué ilusión la que se hacían entonces, análoga a la que ahora se hacen algunos predicadores, que vuelven la espalda a la Historia! Entonces también se pensó primero en una revolución que contuviese nada más que la transmisión de la realeza, entonces vigente a la realeza próxima, que no hiciese más que adelantar las horas de la Historia y que pudiese sobre el trono al Príncipe de Asturias. Inútil aspiración. Se pensó luego nada más que en expulsar a la dinastía legítima y sustituirla por otra; inútil intento. Entonces se quiso la República conservadora también, aunque dentro de esta nueva forma de gobierno. Inútil también. Fueron inútiles todas aquellas cualidades excelsas de aquellos que entonces estuvieron al frente de la República española. Ni la rectitud de un Figueras, ni el sentido jurídico de Salmerón, ni la austeridad de Pi y Margall, ni el civismo de Castelar, nada pudo contener a la masa, que se levantaba, haciendo imposible todo medio de gobierno.

Los nuevos ensayos no podrían darnos mejor éxito del triste, tristísimo que nos dieron los ensayos anteriores.

Precisamente la Monarquía restaurada tuvo su definición en aquel que fué programa de don Alfonso XII. "Yo—dijo—, católico como mis abuelos; liberal como mis hijos". Y, en efecto, don Alfonso XII, con su táctica de atracción hacia todos los elementos nacionales, dondequiera que estuviesen, logró a poco de estar gobernando formar un Gobierno en donde estaban todos los que habían hecho la revolución de septiembre, no todos los que la habían hecho; pero en donde todos los que estaban habían formado parte de la revolución de septiembre, y luego más tarde ya no paró ahí, sino que vino la que se llamó entonces izquierda, en la cual estaban ya directamente comprometidos y ocupando cargos importantes los propios Serrano y Sagasta al frente. Después siguió siempre la tendencia de la Monarquía legítima en sus avances y en sus conciliaciones con todas las ideas, por liberales y avanzadas que fuesen, y se logró en tiempo de la Regencia que aquel último Presidente de la República don Emilio Castelar, licenciara sus huertas y aconsejara a todos los suyos que ingresasen en la Monarquía.

Para la Monarquía no hay derechas e a otras. Dentro de la Monarquía caben lo mismo que representamos opiniones que se llaman de derechas que los que representan opiniones de izquierda. No excluyamos nosotros a nadie; antes al contrario, pongamos nuestro esfuerzo

en atraer de nuevo a todos aquellos que han sentido sin razón tibiezas en su fe monárquica y procuremos que vuelvan al servicio de la Monarquía, y que aquellos otros que no han estado nunca en ella, pero que quieren también servir a su país con ideas que ellos creen incompatibles con la Monarquía, que lleguen a estimarlas de tal manera posible en su desarrollo dentro de la Monarquía, que dentro de poco podamos todos estar seguros de que la Monarquía cobija absolutamente a todos los hombres y a todas las opiniones. He dicho". (Muy bien.)

También el señor Bugallal fué muy aplaudido durante su discurso.

El acto terminó ejecutándose la Marcha Real que es acogida con vítores y aplausos entusiastas.

Los concurrentes desfilan en medio del mayor orden.

CONGRESO PEDAGOGICO

OVIEDO, 20.—En el teatro Campoamor se ha celebrado la apertura del Congreso Pedagógico Asturiano, con asistencia de las autoridades y crecido número de congresistas de Asturias y otros puntos de España. Leyó la Memoria edon Gervasio Ramos, y hablaron don Francisco Cañal, don Juan Antonio Onieba, don Valentín Pastor, el obispo, el gobernador y el rector. Seguidamente se procedió a la apertura de la Exposición de material escolar, donde hay ejemplares muy curiosos y de delicada construcción.

En el paraninfo de la Universidad dio su primera lección en el curso de Perfeccionamiento el director de la Masa Coral de Madrid, don Rafael Benedito. Asistió una concurrencia extraordinaria, y la lección versó sobre las "Prácticas de la enseñanza del canto en la escuela". Los congresistas salieron encantados de esta lección y tributaron grandes aplausos al maestro Benedito.

COMUNISMO

Intensificación de las relaciones comerciales

MOSCOU, 20.—La Agencia Tass dice que el señor Bron, presidente de la Delegación comercial soviética en Londres, ha declarado a la Prensa que el día 14 de abril había firmado un convenio con un Consorcio químico del Imperio, por dos años, con el objeto de abrir un crédito para la compra por Rusia, de abonos, materias colorantes, subproductos y metales, por valor de tres millones de libras esterlinas.

Este acuerdo prevé una ayuda técnica a la industria química rusa.

El señor Bron ha dado grandes detalles sobre las negociaciones con los Consorcios ingleses y sobre numerosos ofrecimientos de concursos técnicos que ha recibido, añadiendo que se han hecho grandes pedidos de tractores y de diversas maquinarias a importantes casas inglesas.

Durante los seis meses pasados, desde que se reanudaron las relaciones con Inglaterra, Rusia ha hecho, según el señor Bron, pedidos en Inglaterra por valor de diez millones de libras esterlinas, cuenta cuatro millones de libras esterlinas en el mismo período, antes de la reanudación de las relaciones entre ambos países.

El presidente de la Delegación soviética termina diciendo que sus negociaciones las ha realizado con el concurso y la colaboración de los miembros del Gobierno inglés.

NOTICIAS LOCALES

Una petición sobre las harinas que llegan de fuera.—Los ingenieros hispano-americanos

BARCELONA, 20.—Ha visitado al gobernador civil una comisión de obreros harineros para interesarle que se aplique un arbitrio a las harinas que llegan a Barcelona procedentes de otras provincias, incluso de la misma región catalana, ya que los obreros dicen que en Barcelona se paga mayor contribución y las harinas que vienen de fuera resultan a un precio más bajo. Por lo tanto, caso de persistir esta anomalía, las fábricas de Barcelona se verían obligadas a cerrar y quedarían sin trabajo numerosos obreros.

El gobernador civil ha dicho haber recibido carta del ingeniero señor Torres Quevedo expresándole que se había organizado una expedición de ingenieros de las Repúblicas hispanoamericanas con objeto de realizar una visita por España a fin de poder comprobar el florecimiento actual de nuestra industria. A la invitación que se le ha dirigido ha añadido el gobernador que han contestado aceptando Cuba, Ecuador, Uruguay, El Salvador, Colombia, Bolivia, Guatemala, Chile, Argentina y Portugal.

Los ingenieros indicados llegarán a Barcelona en dos tandas, la primera el día 7 de mayo, y permanecerán en esta ciudad hasta el 16, y la segunda llegará el 12 del mismo mes, permaneciendo también hasta el día 16.

EXTRANJERO

Congreso de Juventudes comunistas
BERLIN, 19.—Dos mil seiscientos comunistas berlineses han marchado en auto móviles y por ferrocarril a Leipzig, para asistir al Congreso de las Juventudes comunistas, que se celebrará en dicha ciudad. La Policía ha acompañado la caravana au-

tomovilística hasta las puertas de Berlín, practicando una inspección en todos los automóviles y coches del ferrocarril. Los agentes han practicado cuatro detenciones y han recogido un cierto número de armas y folletos de propaganda comunista.

Complot descubierto en Vilna

VILNA, 19.—En un registro practicado en los archivos del partido comunista, la Policía ha descubierto las pruebas de una acción colectiva en Rutenia blanca, en la que se encuentran complicados numerosos súbditos extranjeros.

Salidas de trenes expresos desde Madrid

Estación del Norte	Horas
Rápido de Asturias y Santander.	9
Rápido de Hendaya.....	10,5
Rápido de Bilbao.....	13
Expreso de Galicia.....	19,20
Expreso de Asturias.....	20,15
Surexpreso de lujo de Hendaya...	21,20
Expreso de Hendaya y Bilbao...	22
Expreso de Hendaya y Bilbao...	22,30

Estación del Mediodía	Horas
Rápido de Valencia, Alicante y Cartagena.....	9
Rápido de Barcelona.....	9,45
Rápido de Sevilla, Málaga, Cádiz, Almería (lunes, miércoles, viernes y domingos) y Granada (martes, jueves y sábados).	9,50
Rápido de Sevilla.....	10,55
Expreso de Barcelona.....	20,15
Expreso de Barcelona.....	21,30
Expreso de Algeciras y Málaga. Para Granada, los martes, jueves, sábados y domingos.....	21,35
Expreso de Sevilla, Huelva y Cádiz.....	22,40
Expreso de Cartagena.....	21,45
Expreso de Valencia.....	22,10
Expreso de Alicante.....	23
Expreso de Badajoz (lunes, miércoles y viernes).....	8,45
Expreso de Toledo.....	9,10

Estación de las Delicias	Horas
Rápido de Lisboa.....	23,28

El aumento de tarifas aduaneras en Alemania

Una protesta de Polonia

BERLIN, 20.—Con relación a una noticia de Ginebra, según la cual el delegado permanente de Polonia en la Sociedad de las Naciones, señor Sokal, ha dirigido al secretario general de la misma una nota de protesta contra el aumento de las tarifas de Aduanas probado por el Reichstag, requiriéndose al Convenio de Ginebra para la tregua aduanera del 24 del pasado marzo, la Agencia Wolf hace saber que el Acuerdo de Ginebra no es, como se sabe, obligatorio hasta ahora ni para Alemania ni para Polonia, y que el plazo fijado para depositar los instrumentos de ratificación del mismo no expira hasta el día 1 de noviembre del año en curso.

La entrada en vigor de este Convenio so lamente podrá ser decidida en la conferencia que se proyecta celebrar entre el 1 y el 15 de noviembre; pero, aun cuando los acuerdos de Ginebra estuvieran ya en vigor, el Gobierno polaco no tendría razón alguna para protestar, ya que el proyecto de Acuerdo de 24 de marzo de 1930 no significa el mantenimiento absoluto de las tarifas aduaneras ya existentes, sino obliga simplemente a los Estados a comunicar los aumentos que se introduzcan en dichas tarifas, después de lo cual se entablarían nuevas negociaciones.

Por otra parte, el Convenio en cuestión confirma en forma expresa la libertad de acción de los Estados en caso de "situación urgente e imprevista", y Alemania mantuvo ya, durante las negociaciones de Ginebra, el punto de vista para aliviar la miseria de la agricultura alemana presentaban este carácter.

LA POLITICA INGLESA

La Conferencia del Independent Labour Party

LONDRES, 20.—Ha dado comienzo en Birmingham la Conferencia anual del Independent Labour Party. Se cree que los debates serán muy agitados. Los diversos oradores inscritos atacarán duramente al Gobierno y al señor Macdonald. Probablemente el Congreso producirá una escisión en el seno de la mayoría ministerial, y por otra parte, contribuirá al acercamiento de relaciones entre el laborismo y el liberalismo de Lloyd George.

SE AGRAVA LA SITUACION EN LA INDIA

SE extiende la desobediencia civil
MADRAS, 20.—Konda Venkata-paia, jefe de la campaña de desobediencia civil en la región de Andhra, anuncia que el éxito de la campaña es completo, extendiéndose por todo el Telugu, desde Ganjam a Madrás.

CALCUTA, 20.—Se comunica oficialmente que un centenar de sublevados han atacado y destruido un depósito de agua de la Policía.

Durante el encuentro, un sargento mayor de la Policía angloindia y cuatro guardias indígenas han resultado muertos. La Policía y fuerzas auxiliares intentan encerrar a los sublevados; varios aeroplanos vuelan sobre el lugar de la sublevación.

Soesperadas en esta capital tropas regulares. Hasta ahora se han practicado 21 de-

tenciones, entre las cuales las de cinco miembros del Comité del Congreso provincial y seis del Comité del Congreso de Calcuta. También se han efectuado registros en el domicilio del Comité del Congreso provincial de Bengala.

Movimiento popular en Surat

JALANCOUR, 20.—La campaña de desobediencia civil ha tomado en el movimiento popular.

Los voluntarios, que hasta ahora acampaban en el litoral, han recibido instrucciones para que se dirijan al interior, y que arranquen de raíz las palmeras, que sirven para la fabricación de una bebida fermentada.

Un descarrilamiento

CALCUTA, 20.—Un tren ha descarrilado a 65 kilómetros de Chittagong, por causas hasta ahora desconocidas. La Policía ha abierto una encuesta con el fin de averiguar las causas de este descarrilamiento.

La Feria de Industrias del Mar

SAN SEBASTIAN, 20.—Después de haberse dado por fracasada la organización de la segunda Feria de Industrias del Mar, se ha llegado a un acuerdo con la Empresa del frontón Urumea, que solicita por el arrendamiento de sus locales 40.000 pesetas de alquiler, y otra de la Diputación, siendo posible que se consiga una subvención, para con ellas llevar a efecto dicho certamen.

Gacetas teatrales

CALDERON.—Felisa Herrero y Emilio Sagi Barba, los eminentes artistas, cantan esta noche y mañana La Rosa del Azafrán, éxito culminante del maestro Guerrero y de los ilustres libretistas Romero y Fernández Shaw. Todas las noches, La Rosa del Azafrán.

LARA.—Todos los días, Los duendes de Sevilla, tarde y noche. Gran éxito de los Quintero y de la notable compañía de Carmen Diaz.

COMICO.—Mañana, tarde, a las seis y media, y noche, a las diez y media, La divina ficción, (a 4 pesetas butaca); deliciosa comedia cómica-sentimental, aplaudida y reída con entusiasmo, en la que lucen su elegancia espléndida Eloisa Muro y su gracia fina Fernando Porredón, secundados por toda la compañía de teatro americano.

INFANTIA ISABEL.—Todas las tardes la graciosísima comedia de Arniches La condesa está triste... que cuenta por llenos sus 140 representaciones. Por las noches La negra, insuperable creación de Pepe Isbert.

ROMEA.—Sólo hay un Colibrí!—Debe ver a la Compañía de Romez en este colosal éxito, en el que la gracia del libro, la inspiración de la música y la lujosa presentación se armonizan de una manera incomparable. Es el éxito mayor del año. Todas las noches, ¡Colibrí! Todas las tardes el gran éxito de risa, ¡Por sí las moscas!

NOTICIAS

BANCO DE ESPAÑA.—Canje, por títulos definitivos, de las carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100, emisión de 1 de abril 1929.—Debiendo procederse al canje, por los títulos definitivos de las carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100, emisión de 1929, que se encuentran en depósito o en garantía de operaciones en la Caja de Valores de estas Oficinas centrales del Banco, se advierte que si a alguna persona interesada en estos valores conviene que queden pendientes de presentación por ahora, para hacerla ella por sí más adelante, retirándolos del Banco, deberá avisarlo así, por escrito, antes del día 30 del actual; pues, pasado este plazo, se procederá a la entrega de los títulos en las Oficinas de la Dirección de la Deuda, no pudiendo devolverse los depósitos o garantías hasta que se halle terminada la operación del canje.

También debe prevenirse al público que hasta el 15 del próximo mes de mayo, se admitirán en depósito o en garantía las carpetas provisionales de la Deuda de que se trata; pero que, pasado este plazo, sólo se recibirán los títulos definitivos.—Madrid, 19 de abril de 1930.—El secretario general, O. BLANCO-RECIO.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala; Amorebieta II y Begonés III, contra Azurmendi I y P. say, segundo, a remonte; Arce y Esponada contra Pasiaguigo y Vega.

CALDERON.—A las 6,30, Doña Francisquita; a las 10,30, La Rosa del Azafrán.

LARA.—(Compañía Carmen Diaz).—A las 6,30 y 10,30, Los duendes de Sevilla (gran éxito).

INFANTIA ISABEL.—A las 6,30, La condesa está triste... (dos horas y media de risa); a las 10,30, La negra (creación de Pepe Isbert).

ESLAVA.—A las 6,45 y 10,45, El centinela de Diana (creación de Celia Gámez).

COMICO.—(Compañía de teatro americano).—A las 6,30 y 10,30, La divina ficción.

FUENCARRAL.—(Compañía lírica que figura el notabilísimo tenor Baldrich).—A las 6,30 y 10,30, ¡Por sí las moscas! ROMEA.—A las 6,30, ¡Por sí las moscas!; a las 10,30, ¡Colibrí!

Noticias deportivas

Real Madrid, 2; Arenas, 0.
El partido comenzó prometedor de una buena tarde de fútbol por parte de los dos grupos. Juego nivelado, excelentes combinaciones y un entusiasmo sin límites generados por los jugadores de ambos bandos. Pero una entrada de Rubio, quizá casual, quizá mal intencionada, puso fuera de combate a Laña y los areneros para cubrir el hueco se vieron obligados a hacer bajar a las alas al delantero Gurruchaga. Y esto trajo una descomposición total de líneas y un juego lleno de reprochables violencias.

Urresti, a raíz de la retirada de su compañero, buscó con insistente empeño el choque con Rubio, pero éste, que todos sabemos no arriesga cuando puede salir perdiendo, se retrasó sin entregarse, con el consiguiente perjuicio para sus compañeros de línea.

El Arenas al quedarse con diez hombres comprendió lo difícil que le era sostenerse en plan de igualdad, y con muy buen acuerdo adoptó la táctica defensiva. Y de nada valió que en la primera parte los medios madrileños empujaran una y otra vez a los suyos. Cuando no era Urresti, eran los defensas o Zarraonandia quienes malograban los esfuerzos de las líneas de apoyo castellanas en cuyo ataque sólo vimos carburar con acierto a Lazcano y Triana, quienes lucharon una y otra vez con la prudencia de Rubio y las torpezas de Olaso y Morera.

Y estas fueron las causas de que al llegar el descanso señalara el marcador un desesperante y relativamente justo empate a cero. En este tiempo comenzado bajo los mejores auspicios, la clase había bajado poco a poco para entrar en terrenos de durezas y violencias francamente reprochables.

El segundo tiempo se jugó con iguales características que el primero: defensa cerrada de los areneros y ataques duros y desordenados de la delantera del Madrid, que chocó ante un once decidido a que la ventaja fuera poca para los madrileños. Hasta que en medio del nerviosismo general, Lazcano recogió un centro pasado y de un tiro espléndido con la izquierda batió irremisiblemente a Zarraonandia.

Hacia el final el Madrid aprieta con entusiasmo y en un saque libre de José María Peña, Lazcano, como un bravo, coge el centro y lo coloca fuera de los alcances del meta arenero. Y sin más variación, pese a los esfuerzos de unos y otros, termina este interesante partido.

La ventaja obtenida por los madrileños no cremos las liaga mirar con tranquilidad el porvenir. No es lo mismo un Arenas fuera de su terreno y en plan destructor, que un Arenas en su ambiente y preocupado del ataque más que de la defensa.

El Madrid jugó un encuentro de conjunto bastante bueno. Su línea media fué, sin duda, lo mejor, y de ellos, Esparza, que hizo una segunda parte sencillamente formidable. Torregrosa afianzándose cada vez más y la línea de ataque se redujo a dos hombres: Lazcano y Triana. De los demás no quiséramos hablar. Rubio, preocupado con Urresti después de su "hazaña", no realizó nada a derechas. Morera y Olaso pésimos.

El Arenas jugó menos de lo que sabe y puede. Desde la retirada de Laña el conjunto vizcaino se replegó a una defensa ordenada y serena, que trajo de cabeza a los "hinchas" del Club madrileño. Creemos que de no haberse visto obligado Laña a retirarse por la caricia de Rubio, hubiéramos presenciado una tarde de buen fútbol.

Urresti en los medios, Menchaca en la delantera y la pareja defensiva fueron, sin duda, lo mejor del Arenas. El público, en algunas ocasiones protestó del juego duro de los vizcainos, sin darse cuenta que por ambas partes la leña se repartía con verdadera abundancia.

Del arbitraje cuidó el señor Lloberas, del Colegio catalán. Su labor no nos convenció, pero ello no justifica en manera alguna el hecho de que algunos ineducados pretendieran agredirlo al terminar el match. Los equipos formaron de la manera siguiente:

Arenas: Zarraonandia; Llantada, Arrieta; Laña, Urresti, Rejón; Saro, Rivero, Gurruchaga, Menchaca y Juanito.
Real Madrid: Vidal; Quesada, Torregrosa; Prats, Esparza, Peña; Lazcano, Triana, Rubio, Morera y Olaso.

Español, 5; Real Victoria, 1
BARCELONA.—En el campo del Español se ha jugado este partido con asistencia de mucho público. El primer tiempo ha terminado con dos a cero en favor de los locales. A poco de comenzar, Tena de un cabezazo logra el tercero, sin que los canarios disminuyan en su entusiasmo y en un centro de su extremo el centro delantero Eduardo mete la cabeza y bate a Zamora de un buen remate. El juego se iguala pero los espafiolistas, más habilidosos, obtienen dos nuevos tantos por medio de Tena y Gallart.

Athlétic, 4; Real Sociedad, 1.
BILBAO.—En San Mamés se ha jugado este partido. Los bilbaínos, con un mejor juego, han batido a los donostiarras por cuatro a uno. El encuentro se celebraba en honor y como homenaje a Mr. Pentland, quien fué ovacionado por el público. Se confía que los athléticos continúen su victorioso camino hacia el campeonato de España.

Castellón, 1; Real Unión, 0.
IRUN.—En el Gal han jugado estos dos equipos bajo el arbitraje de Quintana. Los de Castellón con un enorme entusiasmo aprovecharon que Irún salió confiado, batiéndole por la mínima diferencia. El once levantino produjo una buena impresión entre los aficionados reprochándoseles únicamente el exceso de dureza de algunos elementos.

El resultado ha producido una gran impresión entre los partidarios del Real Unión.
Valencia, 5; Sevilla, 1.
VALENCIA.—En el encuentro celebra do esta tarde en Mestalla ha vencido el Valencia por cinco tantos a uno. El público trató con dureza a los forasteros como represalia de la labor del público sevillano en la última visita del Valencia.

La primera parte terminó con empate a cero, pero después del descanso los valencianos jugaron con gran ardor batiendo a Eizaguirre por cinco veces.

Deportivo Alavés, 3; Osasuna, 1.
VITORIA.—El Alavés ha vencido 3-1 al Osasuna. A pesar de ello, los navarros han producido una gran impresión en el público, especialmente el ala derecha de su ataque y el extremo izquierda. Del arbitraje cuidó Comoreira, ayudado por jueces de línea del Colegio de Cataluña.

Real Murcia, 2; Oviedo, 1.
MURCIA.—En la Condomina el Murcia ha vencido al Oviedo por dos a uno. El resultado significa la eliminación para el equipo local. Oscar, el portero del Oviedo, tuvo una actuación sencillamente formidable, por lo que fué muy ovacionado por el público que llenaba el terreno. Arbitró Casterlenas.

Un lío en Sevilla
SEVILLA.—Cuando el marcador señalaba un empate a uno, el arbitro madrileño señor Melcón suspendió el encuentro por invasión del público al terreno de juego. Parece ser que hay varios detenidos por haberse comprobado que alguno de ellos agredió de palabra y obra al citado director del encuentro. Se espera con interés el fallo que dará la Nacional al asunto. Hasta el momento de suspenderse la partida se jugaba con mucha dureza.

Las carreras de galgos
La segunda reunión resultó aún más interesante que la anterior. El Club Deportivo Galguero consiguió un éxito más, pues la selecta y numerosa concurrencia quedó gratamente satisfecha de las pruebas que se celebraron, cuyos resultados fueron los siguientes:

Primera carrera. Premio Lancero (lisa). Premio 375 pesetas; primero, "Esparabel" de S. M. la Reina doña Victoria.

Segunda carrera. Premio Revoltosa (lisa). Premio 400 pesetas; primero "Rápida", de García Martín.

Tercera carrera. Premio Whisky (lisa). Premio 700 pesetas; primero, "Poeta", de Díaz Custodio.

Cuarta carrera. Premio Fakira (lisa). Premio 325 pesetas; primero, "Chula", de López Soldado.

Quinta carrera. Premio Belmonte (lisa). Premio 400 pesetas; primero "Belmonte II" de Torres Osorio.

Sexta carrera. Premio Goya primera (va llas). Premio 300 pesetas; primero "Tercero", de Calín y Martín.

El próximo sábado, con un interesante programa, se celebrará la tercera reunión.

AMERICA POR CABLE

El testamento del cardenal Arcoverde
RIOJANEIRO, 21.—Ha sido abierto el testamento del cardenal arzobispo de Riojaneiro, monseñor Arcoverde. Constituye una página admirable de su fé católica. Pide que su cuerpo sea depositado en la Catedral en el lugar destinado a recibir los restos de los arzobispos. Encarece que no se admitan flores ni coronas y que en su sepelio no se pronuncie ningún discurso fúnebre.

El testamento está hecho en 15 de septiembre de 1915 en Nova Friburgo (Estado de Riojaneiro). (Agencia Americana).

Apazamiento de un "Match"
BUENOS AIRES, 21.—Ha sido apazado indefinidamente el "match" de boxeo entre el español Isidoro Gastafia-

ga y el italiano Cicarelli. (Agencia Americana).

La fiesta del idioma en Chile
SANTIAGO DE CHILE, 21.—La Academia de Letras celebrará pasalo mañana 23 el Día del Idioma.

Se leerá comunicaciones de varias similiares hispanoamericanas que se han adherido al acto. (Agencia Americana).

Noticia desmentida
SANTIAGO DE CHILE, 21.—El arzobispo de Santiago, monseñor Errazuriz, ha desmentido la noticia enviada desde Roma en la que se dice que se le va a substituir por un coadjutor eclesiástico. (Agencia Americana).

Acuerdo entre Inglaterra y Brasil
RIOJANEIRO, 21.—Se está concluyendo un acuerdo entre Inglaterra y Brasil para el canje de las órdenes de pago de giros postales internacionales. (Agencia Americana).

PARA HOMBRES
Ayer ventru de, hoy enjuto, es que uso las fajetas de JUSTO Carmen, núm. 10 CORSEPRRIA

Para jamones y salchichones

Rico

Ronde de Romanones, 12

Pompas Fúnebres

4, Arenal, 4

Teléfonos: 11190 y 52149

Las inundaciones en Francia

Crítica del sistema de reparto de los fondos recaudados

PARIS, 20. — Diversos diarios siguen combatiendo el sistema puesto en práctica por la Cruz Roja para repartir entre los damnificados por las inundaciones los fondos recaudados por suscripción nacional para socorrerlos.

Algunos periódicos califican de verdadero escándalo lo que ocurre, y piden que de la distribución se encarguen las autoridades, y representantes de los siniestrados.

La Conferencia naval

El trabajo de elComité de redacción

LONDRES, 20. — Los Comités de redacción de la Conferencia Naval reanudaron sus trabajos ayer tarde. La mañana fué consagrada por las Delegaciones a buscar el modo de conciliar algunas divergencias de detalle. El regreso del señor Massigli se considera de buen augurio para la solución de algunas cuestiones aún pendientes.

Se reúne la Comisión de peritos juristas

LONDRES, 20. — La Comisión de peritos uristas se ha reunido examinando las pruebas del Convenio, devueltas de la imprenta por cuarta vez, habiéndose resuelto numerosos de los puntos todavía en litigio.

Las cuestiones que aún faltan por discutir serán sometidas a los efes de las Delegaciones, quienes las discutirán en una reunión que celebrarán.

Imprenta de LA MAÑANA, Pizarro, 14
Teléfono, 54.912

Lotería Nacional

LISTA DE LOS NUMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO CELEBRADO EL 21 DE ABRIL DE 1930 (NUMEROS TOMADOS AL OIDO)

PREMIOS MAYORES		
18.698	150.000	Madrid, Cartagena.
187	70.000	Vitoria, Barcelona.
20.068	50.000	Madrid, Bilbao.
2.767	3.000	Santander, Madrid.
4.560	3.000	Madrid, Línea.
4.755	15.000	Madrid, Barcelona.
5.629	3.000	Barcelona, Orense.
7.290	3.000	Sevilla, Barcelona.
11.478	3.000	Barcelona, Cartagena.
14.948	3.000	Valencia, Cartagena.
15.903	3.000	Valencia, Madrid.
18.554	3.000	Burgos.
22.680	3.000	Zaragoza, Barcelona.
28.425	3.000	Barcelona.
30.741	3.000	Ceuta, Granada.
31.071	3.000	Lérida, Córdoba.
33.677	3.000	Madrid.
35.461	3.000	Mallorca.
36.911	3.000	Barcelona.

PREMIADOS CON 500 pesetas		
DECENA		
36	53	75
CENTENA		
672	726	283 689 875 622 457 131 763 139
420	228	779 938 627 425 660 837 602 768
211	317	591 811 724 772 157 603 593 883
162	383	942 203 208 376 605 329 136 871
996	879	547 126 221 974 696 355 436 843
MIL		
655	143	027 668 131 775 486 685 500 751
648	292	059 595 780 030 506 752 141 894
720	867	847 943 006 484 180 345 522 349
510	536	944 991 401 172 775 397 977 071
DOS MIL		
857	135	104 152 277 931 340 653 360 650
480	130	350 257 437 581 867 941 769 751
542	134	536 559 263 222 617 904 616 438
187	247	852 798 282 451 147 570 633 658

ONCE MIL		
397	015	368 295 057 639 214 761 770 181
022	496	003 442 078 453 570 325 968 484
675	132	674 268 516 512 853 189 270 484
255	447	857 198 841 180 721 628 026 082
514	908	279 545
DOCE MIL		
293	333	717 041 581 245 874 056 014 521
524	951	330 357 009 883 384 756 594 331
510	558	533 241 238 324 045 206 494 0884
871	260	318 851 097 699 697
TRECE MIL		
939	152	996 918 817 980 520 949 379 361
035	809	879 669 537 352 652 034 890 545
003	629	987 585 649 581 195 199 995 090
CATORCE MIL		
778	618	855 748 667 6883 816 530 681 247
029	383	929 711 397 493 521 498 807 364
962	258	114 185 309 350 734 514 546 538
932	633	159 021 295 349 938 678 502 450
227	292	057 385 555 912 078 826 660 311
QUINCE MIL		
125	307	134 276 933 378 929 743 300 982
181	478	071 031 528 941 586 072 083 183
793	376	612 261 404 986 782 911 877 512
747	851	858 509 507 996 659 401 738 011
DIECISEIS MIL		
563	270	562 377 374 540 370 067 555 281
911	106	045 966 610 779 995 731 969 017
378	583	769 808 392 621 365 914 148 581
642	185	987 675 131 691 058 728 848 545
DIECISIETE MIL		
533	766	099 338 841 508 408 415 635 607
865	902	823 951 908 111 514 281 197 818
400	639	164 847 227 733 458 647 123 151
861	331	785 468 144 113 230 892 828
DIECIOCHO MIL		
706	843	390 194 948 898 280 932 464 882
895	638	679 029 588 634 304 111 001 964
914	163	710 145 038 014 598 656 740 345
734	906	112 197 343 371 549 037 537 514
DIECINUEVE MIL		
802	344	934 042 145 853 756 297 491 177
011	098	900 861 092 158 921 958 790 328
029	651	243 271 542 213 854 536 781 354
VEINTE MIL		
648	487	538 103 536 501 071 435 967 484

096	039	893 983 756 030 338 626 808 416
951	896	590 907 774 100 826 092 263 942
VEINTIUN MIL		
070	306	164 201 514 776 928 427 403 655
551	477	340 768 793 563 881 574 281 173
327	666	721 504 709 738 103 800 465 909
093	782	779 374 886 570 083 781 569 456
VEINTIDOS MIL		
282	302	152 025 021 364 529 751 697 383
587	076	306 755 300 613 448 219 748 301
756	898	160 925 173 145 241 009 449 201
855	801	424 921 319 580 276 619 155 808.
VEINTITRES MIL		
823	655	417 585 617 376 678 632 407 359
457	286	927 470 603 397 872 194 018 345
547	104	699 150 202 986 866 310 985 199
900	007	190 005 269 424 206 712 453 273
287	799	871 786 144 443 943 485 796 587
VEINTICUATRO MIL		
713	925	262 415 209 367 293 382 147 122
851	007	342 221 336 550 625 107 933 253
505	740	609 681 364 395 182 935 596 331
356	354	671 406 930 526 798.
VEINTICINCO MIL		
023	621	451 406 718 173 013 836 153 821
806	278	063 898 114 165 878 726 172 103
224	518	705 450 152 108 037 504 389 731
363	835	066 805 635 659 928 929 833 498
VEINTISEIS MIL		
281	278	900 007 900 007 182 673 580 002
712	266	088 908 930 999 492 548 753 886
619	67	036 509 485 711 027 765 165 837
VEINTISiete MIL		
128	800	960 013 958 429 110 588 529 059
195	235	868 638 812 984 362 466 379 404
446	329	651 696 286 102 392 743 124 789
126	700	159 911 178 363 237 085 512 726
528	677	521 326 212 792 507 563 137
VEINTIOCHO MIL		
003	587	372 133 978 498 027 926 678 731
475	721	904 658 267 418 363 750 389 128
100	492	461 217 535 154 354 336 355 403
VEINTINUEVE MIL		
166	779	747 253 866 599 550 603 067 459
678	955	019 679 764 316 678 289 031 241

